
１２月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時  平成３０年１２月２５日（火）午後２時００分から午後３時２０分 

 

２、開催場所  市役所２階第一会議室 

 

３、出席委員の氏名 

   教 育 長  上野  清 

職務代理者  川村 直廣 

   委   員  小俣  洋、白戸 吉男、三枝 泰子、遠山 江理 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課長補佐、生涯学習課長補佐 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

三枝泰子委員、遠山江理委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

  職員が１１月定例会会議録を朗読し承認される。 

 

８、教育長報告 

平成３０年１１月２９日から平成３０年１２月２２日までの教育長活動が報告

された。 

 

学校教育課長より、指定校変更６件、区域外就学変更１件、について資料に基づき

説明を行い、申請事由が適正であることから承認・承諾を行うとともに、他市教育委

員会との区域外就学の協議を行った事務処理について報告がなされた。 

 



 

 

９、議 事 

 議第１２号 平成３０年度都留市学力定着・向上検討委員会報告書について 

 

［説明］学校教育課長 

 全国学力テストが本年も、４月１７日に、市内全小中学校の小学６年生、中学３年

生を対象に実施され、その結果については、９月定例会で報告したとおりである。 

 その結果の分析については、「学力定着・向上検討委員会」にお願いをし、この度、

その報告書が提出された。 

 この結果の公表については、平成２６年度に校長会や教育会等との意見を聴く中で、

検討委員会からの報告書に基づき、点数の公表はせずに、文言による公表を行ってき

たところである。また、学習状況が成績にも関係していることから、合わせて学習状

況についても公表をしてきた。 

 本年もこのような形で公表することでよいか、協議をお願いしたい。 

 

小俣 洋委員 

 保護者宛の通知で公表の趣旨の中に「知・徳・体」という言葉があるが、保護者は

理解出来るのか？ 

 

学校教育課長 

 教育の三つの要素ということで理解をいただいている。 

 

小俣 洋委員 

 （特に「知」の部分においては、報告書の指摘に沿った）と書いてあるが、この文

言だけだと報告書を見なければ分からないのではないか？ 

 

学校教育課長 

 この公表の趣旨は、報告書を簡単にまとめたものを各家庭に配布するという趣旨に

なっている。教育委員会、学校として、このような指摘に沿った環境の改善に取り組

んでいるという事を言いたい、この分析結果を見ていただいて各家庭でも学習の習慣、

学習の方法等について考えてほしいとの事である。 

 



 

 

川村直廣委員 

 教科に関する調査の結果で「全国・県平均とほぼ同じ水準である。」と書いてある

が、全国と比べると都留市は学力が低い感じがする。 

 

学校教育課長 

 報告書では、若干ではあるが、全国・県平均よりも低い教科もあるが、５％以内で

あれば、ほぼ同じ水準としている。 

 

川村直廣委員 

 数年前に比べたら、改善されてきているイメージがある。 

 

学校教育課長 

 報告書の分析にも記載されているが、「昨年度に比べて大きく改善されている」と

なっている。 

 

川村直廣委員 

 各教科の点数だけでは、中々学力というのは、推し量れないところはあるが、家庭

での学習状況とか、学校における児童・生徒の様子というのは、都留市は、凄い優秀

である。 

 「教育首都つる」として、このままの現状でいいと考えるのか、さらにその上を目

指すのか、目指すのであれば、何をするのかという事を検討しなければならない、中々

難しい問題である。 

 

学校教育課長 

 今後、現状のままでいいのか、さらに上を目指すかは、学力定着・向上検討委員会

の方々と協議をしていく。 

 

三枝泰子委員 

 生活の状況を分析した時に都留市の子どもは、地域で育てられているが、なぜ数字

が落ちているのか、検証する必要がると感じる。 

 今までは、学力の低い都留市と言われてきたが、学校現場も真摯に受け止めて、授



 

 

業の工夫等をして学校現場は頑張っているから改善されてきていると思う。 

 家庭学習の手引きを保護者が頂いても、保護者がどのように受け止めていいかわか

らないのではないか、保護者の中でも温度差を感じる。その中で家庭学習のどこがポ

イントでどんな学びをすればいいのか、全体的に都留市として、方向付けられると保

護者の広がりが出てきて、家庭で学べると思う。 

 

白戸吉男委員 

 数年前から、学力学習状況調査の結果を受けて、家庭学習の必要性が大事になり、

それを改善する為に家庭学習の手引きを作った経緯がある、毎年１年生で入学する時

に各家庭に配布している。 

 

学校教育課長 

 資料の７８ページに「小学校における改善策のヒントここにあり」というところで、

ヒント、ポイントのまとめを出しているので、学力全体の向上に繋げていきたいと考

えている。 

 

 以上の発言あり。 

 

 上野教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 

１０、その他 

［説明］教育次長 

（１） 第６５回都留市成人式について 

 

［説明］学校教育課長 

（１） 都留市議会１２月定例会における一般質問について 

（２） 新年互例会開催について 

（３） その他 

 

１１、教育長閉会宣言 


